

# EL DEFENSOR DE ORIHUELA

Año I. SEMANARIO IMPARCIAL Y DE INTERESES GENERALES

Núm. 1.

DIRECTOR: D. Blas Ibañez Aliaga.

10 de Marzo de 1892.

REDACCION Y ADMINISTRACION: S. Pascual 17.

## INTERESANTE

### MONSERRATE TORRES

PUERTA NUEVA

En este establecimiento encontrarán un gran surtido de vajilla de porcelana y loza, servicio de cristal y gran colección en objetos de fantasía.

Molduras, estampas, cromos, cuadros, espejos, lunas, cristales planos y de colores.

Gran colección en juegos de sacras y recordatorios.

Precios sumamente reducidos.

## LA CONCEPCION

FABRICA DE CHOCOLATE

DE

IBAÑEZ Y COMPAÑIA,

Santa Justa 12 Orihuela

Los chocolates elaborados en esta fábrica ofrecen la más completa garantía; también se harán chocolates por encargo y a presencia de los interesados.

Los precios serán de peseta en adelante.

También se pondrán a la venta azúcares, cacáos, té, cafés tostados en grano y molidos, y pastas para postres.

## ADVERTENCIA

Rogamos a todos aquellos Sres. que no quieran admitir nuestra modesta publicación, tengan a bien de hacer la devolución del presente número a nuestra Administración, poniendo su nombre en el lugar correspondiente.

D.

## Nuestro primer saludo

Lo primero que hace hoy por hoy EL DEFENSOR DE ORIHUELA, es saludar a la prensa periódica y en particular a la de esta población con la cual esperamos que nos unan estrechos lazos de compañerismo.

No aspiramos como nuestros estimados colegas «El Independiente» y «El Pueblo» seguir un día y otro publicando censuras, inmerecidas contra el actual Ayuntamiento; nuestras aspiraciones se reducen a la defensa de la Agricultura, Industria y Comercio de esta población; a darle la razón y gloria al que la gane, y a acometer lanza en ristre a todo aquel que por sus actos se lo merezca.

Nos haremos intérpretes del sentimiento mudo de todas las clases sociales que por cansancio, o en vista de una lucha estéril, viven al parecer con la mayor indiferencia política, y seguiremos paso a paso, todo lo que redunde en beneficio de nuestra querida Orihuela.

Cada batalla que ganemos en franca y valiente lid, servirá de inusitada alegría a todos los hombres de bien que viven aislados por completo en la política y sus miserias, a la vez que de vergüenza y escárnio a todos aquellos que tienen la política como empleo u oficio, y a nuestra vieja Orcélis como ama de cría de exuberante pecho.

Propondremos algunas mejoras de interés general para la población, y censuraremos todos aquellos trabajos que se hagan no siendo de absoluta necesidad para la misma. En una palabra; nuestro deseo no es otro que procurar por medio de nuestro periódico, el mejoramiento de la Agricultura, Industria y Comercio que tanta falta hace a nuestra población, y no tendremos inconveniente en sostener esta lucha, que desde hoy nos imponemos, aunque para el logro de nuestro deseo, tuviésemos que dejar la vida en nuestras demandas.

Como creemos que nuestros lectores habrán comprendido sobradamente el objeto que nos proponemos, solo nos resta saludarles, como así mismo a nuestras bellas, elegantes y simpáticas paisanas, cuyas niveas manos besamos.

Y dicho esto, los redactores de EL DEFENSOR DE ORIHUELA, periodistas de hoy, se retiran modestamente por la puerta del foro, diciendo al mismo tiempo.

¡¡Al que Dios se la dé, San Pedro se la bendiga!!

## En secreto.

Voy a hacer a ustedes un cierto número de revelaciones, todas ellas bajo la condición del epigrafe de este trabajo.

Ya habrán observado que aquí se escribe *muy* mucho y se lee *muy* poco, circunstancias que no debe causar extrañeza.

Hoy están convertidos en escritores todo *vicho viviente*.

Aparte de los críticos que no escriben y sí censuran mental y parlamentalmente.

Hay *jóvenes* que todo lo saben como dijo una *notable* persona.

*Chicos* articulistas en clase de prosa, que por sus condiciones, solo por sus condiciones, son miembros en varias congregaciones.

Los hay que varían en tamaño, calidad y categoría; me refiero a los *chicos*, en calidad de versistas.

Es tanto el derroche que hacen de su ingenio y el abuso de su inteligencia, que esta es la causa y no otra de la progresión tan colosal que hemos experimentado en la literatura.

El aguador de mi casa colabora un periódico que se publica en una partida rural, subvencionado por el alcalde pedáneo, o pedáneo, o como se llame.

El día que sale a luz «La Tristeza» nos deja en seco.

El próximo trabajo lo piensa titular ¡¡No existió el diluvio!!! Así es que creo no será *notable* el escrito, no el aguador—da-

da la conexión que tiene con su oficio.

Hoy casi todo el mundo cree ser escritor.

Bien es verdad que eso es muy fácil, pero lo que no es fácil, es que los lectores le consideren así.

Es tanta la afición periodística en nuestros días, que cuando se tiene precisión de ver a algún amigo ocurren escenas como la siguiente:

—¿Está D. Diácono?—dice V. a la fregatriz, que ha salido a abrir la puerta.

—No señor, acaba de salir—le contesta.

—¿Me diría V. donde poder verle?

—Si señor: es fácil que esté en la imprenta: pues ha ido a que le impriman.....

—¡Diantre! ¡Canastos! pobre muchacho, voy a ver si evito una desgracia—exclama uno verdaderamente afectado.

—No se alarme usted—dice el papá de Diácono—es el caso que ha escrito un artículo, en el que censura los nuevos presupuestos municipales y el arbitrio de rejas y canales y espera que lo compongan.

—Falta le hace, replica uno despidiéndose—lleno ya de tranquilidad.

Por confidencia de algunos amigos sé el proyecto que existe de fundar en esta ciudad un periódico.

La dicha publicación, que será originalísima, tanto en el fondo, como por su manera, va a entrañar una revolución en el presupuesto diario de algunas familias económicas.

Con la nueva publicación, titulada «La Aurora», es seguro que algunos cuidadosos padres de familia, han de introducir ventajosas reformas en el desayuno material de sus hijos.

El consumo de los bizcochos, pan quemado y demás zarandajas, tan comunes en la toma del chocolate, serán sustituidos hasta con placer con un número de la futura publicación.

Que menos pueden hacer los precoces amantes a la literatura? Pero ¡cuidado con las indigestiones, jóvenes literatos!

X.

### Semblanzas periodísticas.

Es un chico independiente y de buena educacion (mejorando lo presente) y escribe tan fácilmente como se corta un MELON.

Es de tan baja estatura y tiene tan pocas chichas, que al verlo, se nos figura que el rigor de las desdichas lo tomó por miniatura.

De modales intachables, de barba negra y luciente, contrario de los notables por que éstos no admiten sables ni dándole un sobresaliente.

Es antiguo escribidor y pluma en ristre defiende de lo bueno lo mejor, aunque a veces no se entiende lo que dice este señor.

Defensor del alumbrado público de la Ciudad; tanto, tanto, que afixado tiene, al edil encargado de tanta gastricidad.

### AMOR DE TERNURA É INSPIRACION

Hay tres clases de amor: a saber:

Amor de ternura é inspiracion; éste, lo componen dos amantes, cuando reina entre ellos la ausencia. Amor infernal, cuando mete la pata, la odiable suegra; y Amor de regocijo, cuando los futuros cónyuges, tienen plena libertad, para comunicarse sus cariñosos afectos; más como el que yo he experimentado mucho tiempo, es el amor de ternura, lo he puesto por lema a mi artículo, creyendo me profundizaré más.....

Una lindísima muchacha, y como de unos 18 años, se hallaba reclinada en un sillón de césped, situado en un bonito y ameno jardín de Andalucía; frente a esta bella huri, se encontraba un joven de exquisita finura, y de simpático talante, siendo poseedor al mismo tiempo, de unos ojos tan sumamente expresivos, que con una sola mirada que fijó en el bellissimo rostro de aquella diosa de amor, que iluminado por la resplandeciente luz del astro del día, parecía un verdadero ángel, fué lo suficiente para indicarle, que la amaba con frenesí.

Aquel sol del mediodía, aquellas perfumadas brisas de la campiña andaluza, aquella luz tan pura y diáfana del azulado espacio, influyeron de un modo en su ánimo, que más bien que un hombre de material rectitud, con-

traída por el estudio de una carrera tan espinosa como la suya, parecía un soñador de ideales, pues en su pasión por Elvira, creía ser inspirado por ella, en todos los triunfos de su estudio.

En los ratos de ocio, bien pocos por cierto, y cuando tras largas horas de cavilacion, se dirigía a las afueras de la poblacion a contemplar el delicioso panorama de aquel país, en que todo respira amor y poesia, grandeza y fecundidad; en aquellos campos en donde las flores tapizan en caprichosos colores, el suelo que les dá vida, y agradecidas envían sus perfumados hálitos al cielo; allí donde los pájaros cantan con más alegría, las aguas son más cristalinas y murmuradoras, la brisa más pura, el sol más radiante y las noches más silenciosas, se pasaba Nicasio, que así se llamaba el joven de que ya hago mencion, la vida, en contemplativas meditaciones, y de vez en cuando, dirigiendo la vista al zenit formado por nubecillas de rosado tinte, exclamaba: ¡Allí, allí está ella! ¿Cuándo tendré la dicha de contemplar cercamente su encantadora presencia?

Y sintiendo en lo más recóndito de su corazón, vivos deseos de verla, se marchaba pensativo a su casa, para estudiar con ahínco aquellas miserables y difíciles asignaturas, que más tarde habían de servirle para ganar el sustento.

¡Pero algo sublime! algo misterioso é indefinible encuentro aquí! Y es, que a pesar de no ser muy listo para las leyes, aun no había exparcido su vista por las ojas del libro, cuando el contenido de ellas, quedábase grabado en su imaginacion. Os extrañará sobremano, mis queridos lectores, no lo dudo, y para sacaros de la ignorancia, solo me bastará decir, que era inspirado grandemente por el amor de Elvira.

Transcurrieron días y días, y hasta meses enteros, sin que ambos amantes se viesen; pero ¡Oh fatal situación! Siempre que hubiere ignorado el paradero de ella, porque cuando creyó que un rayo de felicidad había venido en su auxilio, tuvo la funesta noticia, de que su idolatrada se hallaba gravemente enferma; con la rapidéz del relámpago, y con sus cristalinos ojos arrasados en lágrimas, acudió en busca de su Elvira; penetró en la habitacion é incorporándose hacia el lecho, se vió completamente conmovido, y és, que al ver la joven enferma a su Nicasio, le dirigió una mirada tan llena de melancolía, que parecía ser el último hálito de su existencia; y acto seguido, desplegando sus lábios, se dejó oír estas frases, que enaltecieron a cuantos le rodeaban.

Tu... siempre tu... ya muero tranquila.... Perdón mil veces, Nicasio mío, si no he correspondido a la constancia con que me has amado, solo te pido hoy que cumple el plazo de mi existencia, una tumba para guardarte mi amor.... Y al decir estas palabras, cubrió sus enternecidas pupilas, para no abrirlas jamás.

Antonio Almodóvar.

### NOTICIAS

Hemos leído con verdadera lástima la lista de la compañía cómico-lírica-bailable que publica en su número del 7 nuestro colega «El Pueblo» y entiéndase que la lástima nos la inspira éste y no aquella, pues estamos en la completísima seguridad de que el colega no conoce muy bien los deberes del periodista honrado.

¿Sabe «El Pueblo» estos deberes? Se los diremos para que otra vez obre con más justicia y mejor buena fé.

La misión del periodista es el procurar por todos los medios que estén a su alcance, la ilustración del pueblo, el respeto a las personas que por su edad ó puestos que ocupan en la sociedad merezcan, y el apartar a los ciudadanos de todo lo que sea contrario a la urbanidad, a la moral y a la caridad.

¿Cómo quiere «El Pueblo» que no se rian de él mañana cuando le vean con una lupia por cabeza, si en sus columnas enseña a que se rian de lo que él debiera respetar?

Caro colega, más moderacion y hasta la otra.

La continua lluvia de estos días, nos está demostrando lo perjudicial que es para los transeúntes, la forma en que están colocadas la generalidad de las canales, que sirve para el desagüe de los terrados. En nuestro concepto, es fatalísimo y en alto grado perjudicial, el sistema antiguo de las canales salientes.

Otro tanto decimos de las rejas que sobresalen del nivel de los edificios: cuantos y cuantos no tienen recuerdos halagüeños de esta malísima colocacion de enrejados?

Somos partidarios de una enérgica medida general, que nuestro excelentísimo Ayuntamiento debia tomar: nada de arbitrios, y sí, dar un plazo perentorio, para que desapareciesen.

Tomamos de nuestro colega «El Pueblo» la siguiente:

«Como por aquí tambien se ha sorprendido la buena fé de «El Independiente», haciéndole regalar a sus suscriptores *almanagues*, reproducimos lo siguiente del estimado semanario «Juan Palomo»:

«Tócanos hoy poner sobre aviso a los que se alucinen con un pomposo reclamo y gran anuncio que, con el título *La Direccion Prensa Asociada*, publican E. SAEZ Y C.<sup>a</sup> DE BARCELONA, calle de Arriban, (Casa Chafan, del candelario indicador perpétuo.

Antes de hoy lo hemos dicho al público.

Los tales *Calendarios perpétuos*, es una solemne engañifa, pues no valen una peseta, y el que quiera convenecerse de ello, pueden verlo en la acreditada casa de cambio de D. Abelardo G. Infante, calle de San Francisco núm. 16, pues dicho señor ha sido unos de los incautos cogidos en las

bien tendidas redes de la.... Casa Chafan.

¡Conque mucho ojo y no ser bobos!»

Después que hayan leído nuestros abonados el anterior suelto, solo nos resta decirles que si quieren cerciorarse de la verdad que en él se dice pueden examinar uno de los citados *artefactos* para lo que, a nuestra vez, les indicamos el establecimiento de nuestro amigo D. Antonio Ortín.»

Ha llamado nuestra atención lo que dejamos copiado y que apesar de calificarlo nuestro colega de *sorpresa* no debe ser así, pues si bien creemos que la publicacion de sueltos, reclamos y anuncios insertos en «El Independiente» hayan sido *pagados con largueza*, bien pudo evitar que sus suscriptores cayesen en el engaño. Tenemos entendido que los primeros *almanagues* fueron recibidos en su redaccion y se necesita estar *alucinado* para comprender que aquel *artefacto* era un *timo*.

La Direccion Prensa Asociada ha recibido en diez días 2.800 cartas ¡son tantas cartas querido colega!.....

Se encuentra enfermo hace ya algunos días, nuestro respetable amigo el Sr. D. Blas Ibañez Brotons, padre de nuestro Director.

Rogamos a Dios le haga abandonar pronto el lecho y le devuelva la salud perdida..

Toma coractères de epidemia la enfermedad de la viruela en varios pueblos de nuestra vecina capital.

Dicen de Lorca, que los profesores de instruccion primaria de aquel término, está sin cobrar sus haberes hace más de veintitrés meses.

Nada, como siga en esta actitud el Ayuntamiento de aquella Ciudad, se va a dar el tristísimo caso de que algunos de estos *mártires* se coman a algun *parvulillo*.

Hasta que el vino no se ponga a 30 reales litro, no dejarán de existir adoradores del dios Baco.

Pues el martes en la noche tuvimos ocasion de oír dos tremendas detonaciones, producidas por una pistola disparada, al parecer, por un joven *amílico* conocido por Juan Botella, cuyo disparo lo hizo contra Monserrate Lidon (a) Musola, José Ramon (a) Baena y José Ruiz, que *amílicos* como el Botella, venían de hacer gran consumo del ante dicho liquido de una hacienda próxima a esta poblacion.

Dicha cuestion, que por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales, se promovió al llegar a la plaza de la verdura, en donde inmediatamente se personó la pareja de servicio, que condució a la cárcel a los alborotadores, como así mismo, tenemos que hacer notar, que acto segui-

do, tuvimos el gusto de ver en el sitio de la ocurrencia, á nuestro dignísimo primer alcalde, lo cual le honra por el emblema de constancia y actividad que despliega en pró de la tranquilidad de nuestro vecindario.

A la hora de entrar nuestro periódico en prensa, las 9 de la mañana, nos comunican de la Alcaldía, que según telegrama del Gobernador de Murcia, el Alcalde de Lorca, le participa que á causa de hallarse el pantano completamente lleno, se ha tenido que abrir una compuerta.

Hemos tenido ocasion de ver, á las Sras. Doña Dolores Llopis y Doña Catalina Peñafiel, cuyas virtuosas señoras, van postulando con objeto de recopiar una suma regular, para la celebracion de la novena de Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia de S. Gregorio que ya han transcurrido tres ó cuatro años sin que se llevase á efecto.

Damos por tanto nuestro parabien á dichas señoras, alegrándonos que abunden magnánimos corazones para que con su valiosa ayuda sea realizada tan meritoria obra

Para hoy jueves dará una funcion en nuestra plaza de toros, la compañía americana que dirige Mr. Eph. Thompson, la que vá de paso para Cartagena.

En otro lugar insertamos el programa de la misma.

Por lo desopacible del tiempo estuvo muy poco concurrido nuestro último mercado, verificándose por esto escasísimas transacciones.

Segun noticias fidedignas, por el Ministerio de Fomento se libró con fecha 19 de Febrero próximo pasado el libramiento para el abono de la expropiación de la carretera de San Miguel de Salinas á esta Ciudad, gracias á las gestiones practicadas por nuestra primera autoridad local: sin embargo de esta noticia que há tiempo debia haber publicado «El Independiente» por ser beneficiosa para nuestra poblacion, ha permanecido callado, lo cual demuestra que todo lo que sea beneficioso para la misma le es indiferente.

Nuestro querido amigo y compañero D. Antonio Almodovar, nos ha remitido un bonito artículo literario, con el lema de «Amor de ternura é inspiración,» al que damos gustosamente publicidad.

Existen en la actualidad en nuestras cárceles nacionales 19 individuos de los cuales, 18 son hombres, y el restante, mujer.

D. José Lizon, D. Asencio García, D. Antonio Lizón, D. Trinitario Me-

seguer y D. Juan García, se han alzado de una multa impuesta, por el señor gobernador civil de la provincia, por haberles cogido la guardia civil pastando sus ganados en los montes de Hurchillo, de este comun de vecinos.

En el acto de disponerse á recibir la bendicion nupcial dos jóvenes de un pueblecito inmediato á Bilbao, el novio parece que desistió de repente y dijo al sacerdote que ya no se casaba.

Trató éste de disuadirle, así como tambien los invitados, pero todo fué en vano; y el que estaba próximo á ser marido, se largó de la Iglesia ante la estupefacción de la comitiva y el sentimiento de la novia.

Ha vuelto de nuevo á hacerse cargo de la alcaldía de Murcia nuestro particular amigo D. Andrés Baquero Almansa.

## UN AHORCADO

En el pueblo de Peralada, cerca de Figueras, en la provincia de Gerona, ocurrió hace pocos dias un suceso que ha causado emocion en todo aquella comarca.

Vive en dicho pueblo una familia de honrados labradores, compuesta del padre, la madre, un hijo y una hija llamada Dolores. El hijo cayó soldado y sus padres deseando librarlo del servicio se procuraron las 1500 pesetas.

Una vez conseguido el dinero, decidieron ir á Gerona para enterarse de las diligencias que tenían que practicar para hacer efectivo el pago para la redención. Dejaron el dinero guardado en un armario y abandonaron la casa junto con su hijo, dejando todo al cuidado de Dolores.

Un vecino llamado Foularion, que habitaba pared por medio de esta familia y habia oido arrimado al tabique toda la conversacion y el ruido del dinero, concibió la idea del robo y para ponerlo en práctica esperó á que se hallase ésta sola.

Este penetró en la casa, cubierta la cara con un antifáz y se dirigió donde se encontraba Dolores.

La joven intentó huir para pedir socorro, pero el ladron se arrojó sobre ella, la tiró al suelo amarrándole á una columna de hierro que sostenía una viga, intimándole para que le indicase donde estaba el dinero.

Dolores dió las noticias que le pedía, recogiendo éste el dinero que se hallaba en un armario.

La joven que habia reconocido al agresor á pesar de la máscara que le cubría, le dijo:

—Es inicuo lo que estás haciendo, hemos vivido hasta ahora como buenos vecinos y vienes á robarnos.

—¿Me has reconocido?—exclama el ladron.

—Si, tu eres Foularion.

—¡Desgraciada, puesto que me has reconocido, vas á morir pues no quiero que me denuncies á la justicia.

Dolores suplicó al criminal que no la matara ofreciéndole no denunciarle á la justicia.

El criminal le respondió,—no puedo hacer otra cosa por tí y es que elijas el género de muerte que prefieres; que te mate con un cuchillo, que te estrangule ó que te ahorque con una cuerda.—

Dolores, pide ser ahorcada.

El ladron despues de decir á Dolores que rezare las últimas oraciones, cojió una cuerda y se subió encima de una tabla para colocarla en una viga, una vez practicada esta operacion hizo un lazo corredizo para ver si funcionaba bien y lo pasó sobre su cuello.

Pero de repente la tabla, sobre la que estaba subido el criminal empieza á moverse y cae con estrépito.

Llama desesperadamente á Dolores, pero como ésta estaba atada á la columna, no pudo socorrerle.

En este momento, el novio de Dolores que le andaba buscando y al ver que no contestaban á los repetidos golpes que daban en la puerta de la casa, con ayuda de varios vecinos fuerzan la puerta, encontrando á Dolores maniatada, á Foularion pendiente de la cuerda, amorado y con la lengua fuera.

Dolores explicó lo que habia pasado y Foularion fué conducido al Hospital de Figueras en estado sumamente grave.

Plaza de Toros de Orihuela.—Compañía americana Eph. Tompson. De paso á Cartagena, única y extraordinaria funcion para hoy jueves 10 de Marzo de 1892, á las tres en punto de la tarde.

### MR. EPH THOMPSON

con sus maravillosos 6 elefantes, amaestrados en libertad.

Toda Orihuela querrá ver la novedad más grande del dia, *Los seis Paquidernos*, equilibristas-ecuestres-músicos-hípicos, los cuales han llamado extraordinariamente la atencion del público, en los principales Circos de América, Europa, y últimamente en Barcelona, Valencia y Alicante.

La brillante estrella del Circo nuevo de Paris.

### Dolinda de la Plata

conocida en el mundo entero por sus maravillosas producciones sobre un hilo de acero.

Jongleur equilibrista *Mr. Villar*.

¡Gran suceso! del sin rival Hércules *Mr. Rubins*.

«El reptil Humano» por el artista portugués *Mr. Grinhó*.

«Entrada cómica» por el original clown *Mr. Limas*.

Intermedios cómicos por los populares clown *Mr. Brosa y pelat el tonto*.

Precios.—Palcos sin entradas, 6 pesetas.—Sillas de pista, con entrada, 1'50 id.—Barreras con entrada, 75 cént.

Entrada general, 2 reales.

Niños y militares sin graduacion, UN real.

Toda localidad que exceda de una peseta, pagará 10 céntimos por el sello móvil.

Aprovechando la ausencia del Director y Redactores de esta publicacion, consignamos con gusto que hemos sido obsequiados con dulces y licores por dichos señores, con motivo de ver por primera vez la luz pública este ilustrado semanario.

Damos pues, las más expresivas gracias á la indicada redaccion por el obsequio de que hemos sido objeto, deseándole á EL DEFENSOR DE ORIHUELA, larga vida, pocas denuncias y muchos suscriptores....de paga.

Con la misma galantería nos obsequió la redaccion de EL PUEBLO, á la que tambien quedamos altamente reconocidos.

LOS CAJISTAS:

## SECCION FESTIVA.

Preguntaba un maestro á su discípulo!

¿Que es número quebrado? R. número, lo que tienen las casas, y quebrado un comerciante declarado en quiebra.

Sopenco, en castigo, vete al calabozo, encierrate, por dentro, y traeme la llave.

\*\*

Un caballero riquísimo, pero muy miserable, contrajo matrimonio, con una joven de su misma aristocrácia.

En el mismo día de la boda, la esposa que no se creía ser dueña del dinero todavía, le preguntó á su marido.

¿Que les doy de cenar á los criados?

Dales media sardina á cada uno, aunque revienten, que hoy es día de boda y hay que gastar mucho.

## BOLETIN RELIGIOSO

Jueves 10.—San Meliton.—En Santa Justa será orador en la novena el Licenciado D. Mariano Olmos.

Vela y alumbrado.  
En S. Juan todo el día de 8 á 5 1/2 con Misa de 8.

La vela en sufragio de doña Lucía Sánchez de Martorell.

## ANUNCIO

En el establecimiento de D. Francisco Noales, Mayor 27, se ha recibido un grande y magnífico surtido en puntillas bordadas, y algodones de todas clases á precios sumamente económicos.

¡Acudir Oriolano!

27 Mayor 27

## RELOJERIA ALEMANA

En este acreditado y antiguo establecimiento que hoy está montado á la altura de los mejores en su clase, se há recibido un gran surtido en relojes de bolsillo y pared de las mejores fábricas de extranjero.

Tanto los relojes que se vendan en este establecimiento, como las composturas que en el mismo se hagan, será garantizado por el término de un año.

Imp. de G. Payá, Feria, 39.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## La Union y El Fénix Español.

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

### GARANTÍAS.

Capital social efectivo, pesetas.	12.000.000
Primas y reservas,	< 40.697.980
Total,	< 52.697.980

### 29 AÑOS DE EXISTENCIA.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 48.301.675'33 pesetas.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representante general en los distritos de Elche, Dolores y Orihuela:

D. Eustaquio Tomaseti.—HOSTALES 28, Orihuela.

## LA PRIMITIVA.

GRAN FÁBRICA DE LOSETAS HIDRÁULICAS

DE

# NAVARRO Y COMPAÑIA

CALATRAVA 16 ALICANTE

Representante en Orihuela, FRANCISCO SANCHEZ,

Calle de Santiago, número. 12.

Las baldosas hidráulicas es el mejor pavimento conocido tanto por su belleza, como duración, que unido á la gran baratura es de creer se haga gran consumo.

Sin embargo, la competencia de mala ley que sostienen algunos industriales de aduiterarias, dan margen á la despreciación de un pavimento que, elaborado tal como la industria exige, produciría excelentes y bellos resultados en el cañado de nuestras habitaciones. El propietario no titubearía en la elección del pavimento, por cuanto las baldosas hidráulicas bien fabricadas, superan á todo pavimento.

Lástima que desconozcan sus intereses los fabricantes de losetas hidráulicas. El fabricante debe observar siempre el tema (Unión en el precio y competencia en el género) y de esta manera se perfecciona nuestra industria y no se sorprende la buena fé de los constructores.

Por desgracia, bien pocos son los que siguen estas corrientes. La acreditada fábrica de los Sres. Navarro y Compañía tan conocida en el campo de la industria, elaboran sus baldosas según exigen los adelantos modernos, resultando sus productos de una belleza y duración incomparables.

## OCASION PARA COMPRAR BUENO Y BARATO.

### CAMAS DE HIERRO Y LATON ÚLTIMA NOVEDAD.

Para matrimonio desde 120 rs. en adelante.

De un cuerpo desde 70 id. id.

Elegantes y fuertes cunas para niños desde 50 id. id.

Catres de madera con tela de alambre, reforzados de cordón, somier y gergones de muelles.

Juegos de portier todos colores á 10 rs. Se venden piezas sueltas.

Borras de lana para colchones, de 18, 20, 24, 28, 30 y 34 reales arroba.

Palanganeros á 6 rs. uno; con jarro á 19 y 20 rs.

Toalleros, poleas para pozos, tuvos y cartelas de hierro para canales de fachadas, llandas para hornos, cribas y grillajes.

Novedad en batería de cocina, clase superior.

En el mismo establecimiento se perfecciona toda clase de máquina de coser.

JUAN MARIN—SANTA LUCIA, 10.

## LA PATERNAL

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES DEL GAS Y RAYO.

FUNDADA EN 1843.

Autorizada por Reales Órdenes y decretos en España, Francia, Italia, Bélgica, Luxemburgo, etc.

Establecida en París, calle de Ménars, núm. 4.

GARANTIAS DE LA COMPañIA: 41.500.000 PTAS.

La religiosidad, puntualidad y buena fé con que ha cumplido esta Compañía las obligaciones contraídas con los asegurados, le ha merecido la más favorable acogida en todas partes donde se ha presentado. La Compañía tiene la alta satisfacción de poder anunciar que, durante los 48 años transcurridos ya desde que hizo su primer seguro en España, no ha tenido que deplorar ninguna justa queja por parte de los siniestrados, lo cual es una evidente prueba de la lealtad con que procede en todos sus actos y de esmero con que procura corresponder dignamente á la confianza que en ella tiene depositada el pueblo.

La Compañía indemniza la totalidad de la pérdida en efectivo y al contado, en el punto donde se firmó la Póliza.

Representante en Orihuela, CARMELO SUBIELA, Corredora, 29.

## LA CONFIANZA

En este establecimiento, encontrara el que vaya á visitarle, toda clase de comestibles y bebidas, á precios sumamente reducidos y de la mejor Calidad.

7.—HOSTALES.—7.

En el acreditado establecimiento de Manuel Lopez, calle del Vallet, se ha recibido un innumerable surtido en latas de conservas de cuantas clases se fabrican á precios sumamente reducidos. Tambien ofrece á sus numerosos consumidores, un exquisito queso de bola, marca «Dos Coronas» como igualmente se haya á la venta-loza fina y vasta, de todas clases.

Visitar dicho establecimiento, y os convencereis de la realidad de todo cuanto se anuncia, y la baratura de los mismos.

# EL DEFENSOR DE ORIHUELA

SEMENARIO IMPARCIAL LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

Se publica todos los jueves. No se devuelven los originales: toda la correspondencia á la Redaccion.

Anuncios á precios convencionales; á los señores suscriptores de la población, gratis los que no excedan de cuatro líneas.

Precios de suscripcion: En Orihuela 0'50 ptas. al mes; fuera 2 ptas. trimestre.